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Bienvenue aux petits Romainvillersois !

Slim BOUALLEGUE né le 21 avril 2022

Lina PACIORA née le 25 juin 2023

Loïc GILLES né le 4 septembre 2023

Salomé THÉZÉNAS née le 13 août 2023

Kany Elonga KITENGE LUBWELE  
née le 12 septembre 2023

Yapi-Isaac N’CHOT  
né le 14 septembre 2023

Naomi THERY née le 24 octobre 2023

Jenny VASSEUR née le 3 novembre 2023

ÉTAT CIVIL Ils se sont dit oui !

Celine GALLET et Philippe COLMAR

le 20 mai 2023

Hanane BECHEKER et Mohammed HOUCHER

le 21 octobre 2023

Naïma TIRARI et Pierre-Marie LE ROUZIC

le 4 novembre 2023

Marta PTAS et Michael REZZI

le 18 novembre 2023

Naïma FAKRI et Abdellah SAKHI

le 13 janvier 20243
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Chers amis romainvillersois,
L’équipe municipale et moi-même vous présen-
tons nos meilleurs vœux pour cette année 2024.
Qu’elle soit heureuse, prometteuse, faite d’épa-
nouissements familiaux, personnels ou profes-
sionnels.

Je voudrais avant tout remercier l’ensemble du 
personnel communal qui œuvre quotidienne-
ment pour les Romainvillersois.

C’est cette dynamique commune au service du ter-
ritoire et de l’intérêt général qui fait notre force 
et notre réussite : nous avons ainsi réalisé plus de 
80 % des engagements pris lors de notre élection.
Notamment, par la mise en place d’une politique 
éducative engagée, en particulier auprès de nos 
jeunes, par des investissements et la mise en place 
de nouvelles pratiques favorables à une véritable 
transition écologique en matière d’entretien de 
nos bâtiments et de nos espaces verts.

Après une année 2023 délicate, nos perspectives 
financières sont bonnes grâce à notre développe-
ment économique qui se poursuit et s’accélère, en 
particulier à l’ouest de la commune, sur le secteur 
du Prieuré, derrière notre église.Il est générateur 
de recettes nouvelles et nous permet d’envisager 
sereinement notre futur.
Notre attractivité et notre cadre de vie permettent 
l’installation et la croissance à Bailly-Romain-
villiers d’entreprises de renom national et inter-
national comme Bardusch, Multivac, Créalu-
min, Tesla, l’hôtel Ki Space, Deloitte Université, 
Sunclear…

De formidables enjeux et projets nous attendent : 
comment ne pas évoquer le projet « Studios de 
Bailly ». Il s’agit d’un concept innovant de studios 

de cinéma, écologiquement vertueux qui prévoit 
notamment la création d’une recyclerie et d’une 
pépinière. Ce projet est localisé sur des terrains 
appartenant à l’aménageur EPA France, espaces 
qui, depuis l’origine, sont dédiés à un aménage-
ment d’envergure.
La phase de concertation s’est achevée. Vous avez 
été très nombreux à faire des propositions, à vous 
informer et à débattre. C’est un exercice démocra-
tique essentiel pour un tel projet.
Grâce à vos contributions, je vais continuer à être 
très attentive, active, et vigilante auprès de tous 
les acteurs de ce projet concernant notre cadre de 
vie et particulièrement notre hameau, ses abords 
et les voies d’accès : c’est mon rôle de maire.

Pour finir, je voudrais vous donner des nouvelles 
de notre barreau de contournement. Le chantier, 
sous maîtrise d’ouvrage du Conseil départemen-
tal, se déroule parfaitement. La livraison est atten-
due pour la fin de cette année !

Cher Romainvillersois, Bailly Bouge !!!

L’équipe municipale restera fidèle à ses engage-
ments pour conduire en responsabilité les projets 
du mandat et préparer l’avenir.

À nouveau, très belle année à toutes et à tous.

Anne Gbiorczyk
Maire de Bailly-Romainvilliers
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Édito
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Haithem : « les jeunes d’ici ont  
une top mentalité »
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dans la vie

Édito
Anne Gbiorczyk 
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Mardi 26 septembre, Mme le Maire, en pré-
sence des représentants de l’État, de ser-
vices de sécurité des communes voisines 
et du Président du Département, a inau-
guré le nouveau poste de police.
Les policiers municipaux sont entrés dans 
leurs nouveaux locaux en centre-ville 
début juillet. Spacieux et fonctionnels, 
les espaces de travail abritent le Centre de 
supervision urbain qui gère les caméras 
de vidéosurveillance de la commune. v

agit
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Le Centre de supervision urbain inauguré
Sécurité

Inclusion

Duodays dans les  
services municipaux

Campagne d’inscription scolaire 
pour la rentrée 2023

En partenariat avec le Centre 
de gestion 77, les agents 
communaux ont participé  
à la semaine du handicap 
en novembre.
Deux agents volontaires ont 
accueilli des personnes
en situation de handicap pour
travailler en duo le 23 novembre, 
au sein des services animation 
et restauration.  
Au programme : découverte 
du métier, participation active, 
immersion.
Une belle opportunité  
de rencontre pour changer  
de regard et dépasser 
les préjugés pour recruter 
de nouveaux talents !

Votre enfant est né en 2021 ? Jusqu’au 10 mars, inscrivez-
le pour la prochaine rentrée scolaire. Cette inscription 
permet à la mairie et à l’Éducation nationale de préparer 
au mieux la prochaine entrée. v
Documents nécessaires et démarches à suivre

En chiffres
1 école pour 
les Coloriades
À la rentrée 2024, 
les écoles maternelle 
et élémentaire 
des Coloriades 
fusionneront en une 
seule école primaire. 
Une décision imposée 
par la baisse des 
effectifs scolaires, qui 
se traduira par une 
direction unique pour 
les deux entités.

Scolaire



Un hommage sera rendu à l’ancien 
conseiller municipal et maire-adjoint lors 
de la prochaine séance du conseil municipal, 
lundi 26 février à 19h30 en salle du Conseil.
Toutes les personnes souhaitant s’asso-
cier à cet hommage sont invitées à y  
assister. v

Toujours plus de services numériques pour faciliter vos démarches : tel est le but de 
l’Espace Citoyen. Le site englobe l’ancien portail Familles et propose de nouveaux 
services en ligne depuis la rentrée. En résumé, vous pouvez toujours gérer les 
inscriptions périscolaires, mais aussi :
l prendre rendez-vous pour vos pièces d’identité (carte d’identité/ passeport)
l vous inscrire pour le recensement militaire
l faire des demandes d’actes d’État Civil en ligne
l procéder à votre inscription sur la liste électorale
l vous informer sur les autres démarches. v
L’espace citoyen est accessible sur www.bailly-romainvilliers.fr
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Mémoire d’eau, une résidence théâtrale au collège

Février 2024

Les élèves de 5e du collège Les Blés d’Or 
bénéficient cette année d’ateliers de 
théâtre impulsés par le centre culturel 
de la Ferme Corsange.
Autour de son spectacle « Mémoire 
d’eau » en cours de création, la « Char-
mante compagnie » nourrit les appren-
tissages scolaires autour de la théma-
tique de l’eau.
Une classe référente participe à des 
sorties culturelles, sportives et péda-
gogiques en milieu naturel, et s’im-
plique dans une création théâtrale 
que les élèves présenteront à La Ferme  
Corsange le 5 avril 2024.
Les jeunes ont déjà rencontré des pro-
fessionnels de l’eau : hydrogéologue, 
spécialiste du droit international, 
médiateurs scientifiques. Prochaine 
étape : des ateliers de théâtre en classe 
et une création unique des 5ème.

Ce projet est soutenu par le conseil 
départemental de Seine-et-Marne, ainsi 
que la Direction régionale des affaires 

culturelles d’Île-de-France du Minis-
tère de la Culture. v

Petite enfance
Demande de place 
en crèche

Pour demander 
une place en crèche 
pour la rentrée 2024,  
déposez votre dossier 
avant le 29 mars auprès 
du Centre communal 
d’action sociale, en 
mairie.
Dès trois mois de 
grossesse révolus, vous 
pouvez effectuer cette 
démarche.
Prenez-rendez-vous 
au 01 60 43 73 12.
Dossier et pièces  
à fournir :

Décès

Culture

Hommage à M.Ghislain van Deijk

Toutes vos démarches administratives en ligne

La municipalité présente ses 
plus sincères condoléances 
à la famille et aux proches de 
M. Ghislain van Deijk, décédé  
le 16 janvier dernier.



Un escalier en colimaçon et une 
passerelle permettent désormais 
d’accéder et de régler les projecteurs en 
toute sécurité. Travaux réalisés par Val 
d’Europe Agglomération.

La façade extérieure a été rénovée : 
un rafraîchissement bienvenu sur 
ce bâtiment issu de la réhabilitation 
complète de l’ancienne ferme de la 
famille Corsange, en 2005. Travaux 
réalisés par Val d’Europe Agglomération.

Réhabilitation de la rue du Clos bassin

La ferme Corsange, belle et conforme

Voirie

Bâtiment

Les travaux ont permis de restituer les trottoirs 
aux piétons pour circuler en toute sécurité, avec la 
création de places de stationnement en entrée de 
rue. Reprise des trottoirs endommagés, création de 
stationnements permanents, mise en place d’un 
ralentisseur, marquages zone 30 et pose d’un îlot 
de protection ont été réalisés cet été après concer-
tation avec les riverains. Travaux : Ville de Bailly-
Romainvilliers. v

agit
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Logements collectifs : les bailleurs 
face à leurs obligations

Logement

Impliquée dans les discussions avec les bailleurs,  
la municipalité œuvre pour l’amélioration du confort  
et de la sécurité dans les habitats collectifs.

la Résidence Clément Marot du bailleur 
Clésence bénéficiera ainsi de travaux 
extérieurs attendus : privatisation du 
parking, pose des clôtures le long du 
chemin d’accès au hall, plantation au 
niveau de l’espace vert, survitrage des 
menuiseries du rez-de-chaussée le long 
de la rue, remplacement du système de 
contrôle d’accès au hall, remise en état 
du local vélos et du local poubelles.
Du côté de la résidence ASL Cityzen, 
boulevard de Romainvilliers, l’assem-
blée générale qui s’est tenue en octobre 
dernier en mairie a soulevé des dys-
fonctionnements avec la recherche des 
solutions pérennes.
Un technicien mandaté par CDC Habitat 
est intervenu pour régler le problème 
d’infiltrations dans un local commer-
çant. Les escaliers menant au parking 

ont été nettoyés, en attendant leur 
remise en peinture. Le nettoyage 
annuel du parking a été sollicité, de 
même que l’entretien et la remise 
en état des pompes de relevage du  
parking. La pose de caméras de vidéo  
protection est à l’étude. v

Tennis extérieurs
La ville a rénové 
les deux courts
extérieurs de tennis
Les revêtements dégradés 
en béton poreux ont été 
transformés en praticables 
textiles aiguilletés avec 
remplissage de brique 
pilée pour donner un effet 
terre battue. Ils offrent 
désormais une pratique 
bien plus confortable aux 
450 licenciés du Club du 
Val d’Europe. Les courts 
intérieurs bénéficient eux 
d’un tout nouvel éclairage 
led, plus performant et 
économique.

Éclairage public
Les armoires électriques 
ont été changées rue des 
Mûrons, boulevard des 
Artisans, rue des Marnons, 
boulevard des Écoles  
et rue de Bellesmes. 
Elles sont désormais 
reliées à une horloge 
astronomique qui permet 
de gérer l’allumage. 
Une mesure prévue 
dans le cadre d’un plan 
décennal de rénovation 
de l’éclairage public, qui 
permettra à terme de 
réaliser 80 % d’économies.
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Travaux de construction 
du demi-barreau A4-RD96

Routes

Le chantier de construction du demi-barreau reliant l’autoroute A4 
à la départementale 96 avance dans les temps.

Il permettra d’ici fin 2024 de délester la départementale 406 saturée aux heures de pointe par les 
automobilistes contournant le péage de Coutevroult.
L’aménagement consiste à relier le diffuseur n°14 de l’autoroute A4 à la départementale 96, voie 
desservant notamment Villages Nature et Davy Crocket, via un barreau routier de 2 km.
Les étapes du chantier :

 création d’un giratoire sur la RD96 (réalisé en 2023),
 réalisation du barreau routier,
  création d’un giratoire sur la voie d’accès à Villages Nature et Davy Crocket, et réfection d’une 
partie de la chaussée (fermeture de la liaison douce près du giratoire Villages Nature jusqu’au  
15 mars 2024),

 réhabilitation de la bretelle depuis cet accès.
 Suivez l’avancée des travaux sur  

www.bailly-romainvilliers.fr

Travaux réalisés  
par le Département  
de Seine-et-Marne.
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vie économique
Rencontre

Premiers vœux aux entreprises

Samedi 13 janvier, les entrepreneurs, commerçants, PME et grands groupes présents sur le territoire communal ont 
répondu à l’invitation de la municipalité. Une première rencontre qui a permis d’échanger des vœux, mais aussi de présenter 
à tous les perspectives de développement économique et urbain de la commune pour les prochaines années. v

L’usine Bardush ouvre 
au parc d’entreprises
Bardusch, spécialiste  
de la location-entretien  
du vêtement de travail,  
a confirmé l’ouverture de 
son 4e site de traitement 
en France début 2024.
Située à Bailly-
Romainvilliers, dans 
le parc international 
d’entreprises du Prieuré, 
cette nouvelle usine 
couvre l’ensemble de la 
région Île-de-France et 
propose une large palette 
de services textiles pour 
les professionnels : linge 
pour hôtels, vêtements 
professionnels pour 
industries et collectivités, 
et services hygiène (tapis, 
savons, essuie-mains).
Fondée en 1871, 
l’entreprise familiale, 
conduite aujourd’hui 
par la 5e génération 
de dirigeants,  
compte aujourd’hui 3 600 
collaborateurs (dont 250 
en France) et annonçait 
un chiffre d’affaires de 
330 millions d’euros 
en 2022 sur six pays 
européens (Allemagne, 
France, Espagne, Pologne, 
Suisse et Autriche).

Mon plan renov remplace La Vie Claire
Nouveau commerce

International

Changement d’activité au 11, rue de l’Aunette : dans un show-room immaculé, les 
trois collaborateurs de « Mon Plan renov » étudient votre projet de rénovation et vous  
proposent une solution tout-en-un. De la conception à la réalisation, ils peuvent faire 
intervenir tous les corps de métiers. Aménagement de combles, cuisine, isolation, salle 
de bains, toiture, … v

Le cabinet conseil de renommée mon-
diale a mis au travail une partie de ses 
120 salariés pour achever l’installation 
matérielle de son campus.
Dans quelques semaines, la Deloitte uni-
versity accueillera ses hôtes en formation 
dans ses 260 chambres, 53 salles de forma-
tion, 8 points de restauration et son espace 
évènementiel.
Près de 500 collaborateurs du groupe 
y viendront de plus de 100 pays diffé-
rents. Le site est géré par Chateauform, 
leader de la gestion de séminaires. v

Après plusieurs mois de retard dus à la crise sanitaire et 
à la pénurie de matériaux de construction, le promoteur 
a achevé l’emblématique bâtiment Deloitte en novembre 
dernier. Les riverains saluent la fin d’un chantier long  
et l’aménagement paysager qualitatif d’entrée de site.

09Février 2024

www.monplanrenov.fr 
11, rue de l’Aunete 
77700 Bailly-Romainvilliers
Contact : Fabrice Bonnet,  
chef de projet 
06 36 59 51 89 ou  
fabrice@monplanrenov.fr

Deloitte accueille ses premiers délégués en 2024



Eaux

Bassin Appolonia : une étude écologique 
est en cours
Depuis plusieurs années, la commune constate des abaissements réguliers des bassins, 
engendrant un développement très important de la végétation pour le bassin Apollonia 
(le plus proche du rond-point de l’Europe).

10 Février 2024
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La municipalité a donc lancé un diagnostic complet. Première 
étape, l’état des lieux faunistique et floristique a permis de 
déterminer les conditions de faucardage et de nettoyage du 
bassin.
Le diagnostic n’ayant pas mis en évidence d’espèce protégée, 
une fauche complète par faucardage de la végétation aqua-

tique a été pratiquée en septembre 2023. L’opération a été ré-
alisée en respectant les périodes de nidification pour ne pas 
occasionner de mortalité ou déranger une éventuelle espèce 
se reproduisant sur le bassin. L’étude en cours permettra de 
définir les modalités de gestion durable de ce bassin au-delà 
des travaux déjà réalisés cet automne. v

La présence de trois espèces animales a été constatée sur ce bassin : canard 
colvert, gallinule poule d’eau et grenouille rieuse.
Bien que d’autres espèces animales n’aient pas été identifiées, la 
composition végétale du bassin, essentiellement composée  
de roseaux, est favorable à de nombreuses espèces 
paludicoles, telles que les rousserolles, 
bruant des roseaux…

Faune et flore



Biodiversité

Label

Les moutons reviendront,  
la nature en ville aussi
Les moutons solognots seront de retour au printemps. La biodiversité reprend ses droits  
en ville, avec une gestion vertueuse qui bouleverse quelques habitudes.

11Février 2024

C’est une première pour Bailly-romainvilliers, et une vraie 
reconnaissance pour cette école qui s’est engagée dans une 
démarche globale de développement durable et qui participe 
à l’éducation au développement durable.
Des actions concrètes traduisent l’éducation au développe-
ment durable dans l’école :
« 113 enfants de la petite section jusqu’au CE1 participent cette 
année à une classe d’eau financée par l’agence de l’Eau Seine-
Normandie. L’objectif est de les sensibiliser à la protection de 
l’eau et à la biodiversité.
En élémentaire, chaque classe est équipée d’une poubelle de tri. 
L’école collecte aussi les piles. Chaque enseignant a nommé des 
« responsables » des lumières chargés d’éteindre en sortant.
Du CE2 au CM2, des intervenants du SMITOM (Syndicat de trai-
tement des déchets) travaillent avec les enfants sur la réduction 
des déchets, y compris à la cantine, avec une balance pour peser 
les restes et les sensibiliser au gaspillage alimentaire.

Parmi les plus grands, des éco-délégués sont chargés de suivre ces 
actions et de faire des propositions pour le développement du-
rable. Notre projet cette année est de développer le potager, pour 
apprendre le compostage. » Mme Perrin, directrice des Alizés. v

L’écopâturage a fait son entrée à Bailly-Romainvilliers avec 
succès. Les herbivores ont contribué à enrichir la biodiversité 
du terrain derrière la Maison des associations, tout en offrant 
une nouvelle relation à la nature aux habitants.

La Gestion différenciée des espaces verts révolutionne les 
méthodes et les mentalités.
Pour ses autres espaces verts, la ville privilégie la gestion dif-
férenciée. Cette nouvelle approche de la gestion des espaces 

publics peut surprendre : des herbes folles en ville et des in-
sectes plus nombreux sont de légers désagréments au regard 
des avantages. « Avec l’éco pâturage et la gestion différenciée, 
les refuges et la nourriture pour les insectes pollinisateurs sont 
plus présents dans nos espaces verts. Les herbes hautes protègent 
des espèces endémiques. Elles préservent mieux l’humidité des 
sols pour lutter contre la sécheresse » rappellent Fabienne de  
Marsilly, maire-adjointe au cadre de vie et Serge Arnaud, 
maire-adjoint à la biodiversité. v

Comme rappelé 
sur les panneaux, 
il est INTERDIT 
et DANGEREUX 
de nourrir les 
animaux. L’une des 
brebis est décédée 
fin novembre 
pour avoir mangé 
des légumes 
donnés par des 
promeneurs…

L’école des Alizés labellisée E3D* par l’Éducation nationale

*École en Démarche de Développement Durable.



vous associe

12 Février 2024

Les conseillers de quartiers 
se forment aux enjeux climatiques

Commission périscolaire : 
un nouveau lieu d’échanges

Développement durable

Projet éducatif de territoire

Les nouveaux conseillers de quartiers ont suivi en décembre leur première « formation »  
au développement durable, thématique de leur mandat pour deux ans.

Les accueils de loisirs et la pause méridienne sont 
au cœur du sujet au sein d’une nouvelle instance : 
la commission périscolaire.

Avant d’initier des projets, ils acquièrent une 
culture et un langage communs autour de ce 
thème. C’est l’association L’Écolo Buissonnière qui 
animait la « Fresque du Climat », atelier ludique  
et pédagogique sur le réchauffement climatique.v

« Cette formation nous a permis d’aller 
à l’encontre de nos idées préconçues et 

de comprendre les interactions entre 
différents phénomènes : la fonte des 
glaces, le réchauffement du climat, la 

pollution, l’augmentation du CO2… 
Pour les élus des conseils de quartiers, 

il s’agissait de connaître le niveau 
d’implication et d’information des 

conseillers de quartiers, leurs niveaux 
d’attente et de connaissance autour  

de la thématique »
Marie-Élise Vauvrey,  

maire-adjointe aux affaires scolaires 
et à la démocratie participative

Depuis cet automne, les membres suivent avec attention les dossiers du 
Projet éducatif de territoire -PEdT- et des activités périscolaires. Parmi eux : 
douze parents d’élèves élus des écoles, des animateurs, des enseignants  
et des directeurs d’école, aux côtés de représentants de la municipalité, élus 
et techniciens.
Des menus de la cantine aux actions sur l’inclusion, en passant par les accueils de loisirs, tous les sujets peuvent être évoqués.
Nouvel espace de dialogue régulier, la commission périscolaire permet à chacun de proposer et mettre en œuvre des initiatives, 
dès lors qu’elles répondent aux besoins et aux intérêts des enfants.
La commission se réunit chaque trimestre et est renouvelée en octobre. Ses compte-rendus sont consultables par tous auprès  
du Pôle Famille et dans chaque accueil de loisirs. v

La commission périscolaire est issue du conseil 
périscolaire et de la commission des menus.
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Le Conseil des sages, c’est vous qui en parlez  
le mieux

Instance participative

Après deux ans de mandat, les projets des sages vous ont forcément touchés !

« Le Conseil des sages est fortement complémentaire avec l’action de notre groupe de travail sénior du 
CCAS, notamment dans les initiatives de mixité générationnelle qu’il a concrétisées. C’est une instance 

formidable pour l’implication et la participation des sages dans la vie de notre ville ».
Georges Younes, maire-adjoint à la réglementation, aux affaires générales et aux aînés

L’instance participative 
vient d’être renouvelée.  

18 nouveaux sages 
mettront en marche de 

nouveaux projets d’intérêt 
collectif à partir du 

1er février, pour deux ans.

« Ils ont tous été hyper motivés, débrouillards 
et débordants d’idées, dans une belle entente ».
Maxime, animateur des instances participatives

« Ils nous ont beaucoup aidés à organiser notre loto 
 contre la mucoviscidose en octobre »

Pauline, responsable de l’association Gregory Lemarchal

« J’ai appris plein de choses sur l’histoire de Bailly 
avec eux pendant un rallye »

Un membre du Conseil municipal des jeunes

« Les enfants du centre de loisirs ont visité la galerie 
de l’Évolution avec les sages ».

Said, animateur aux Girandoles

« J’ai suivi la formation aux premiers secours 
dans le cadre de la semaine des aînés »

Joëlle, habitante de la commune

« J’ai adhéré à la 
mutuelle communale 
lancée par le Conseil 

des sages »
Hélène, habitante 

de la commune.

« J’ai joué la petite-
fille d’un poilu 

pour la cérémonie 
du 11 novembre 

aux côtés de deux 
sages »

Un membre du 
Conseil municipal 

des enfants



Jeunesse

Structure information jeunesse :
explorer les possibles ! La Structure information jeunesse -SIJ-, 

« la base » des 15-25 ans !

Le dossier

Noms
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C O N N A Î T R E  T E S  D R O I T S  J  T R A V A I L L E R  J  T E  D I S T R A I R E  J  E N T R E P R E N D R E  J  C O N S T R U I R E  T O N   PA R C O U R S  J  T E  L O G E R  J  P R E N D R E  S O I N  D E  T O I  J  T E  D É P L A C E R  J  V O YA G E R  J  T ’ E N G A G E R …

Viens rencontrer la SIJ pour : 



Quelle place tient la Structure 
Information Jeunesse dans  
la politique communale ?
Après avoir été la commune la plus 
jeune de France, les enfants romainvil-
lersois ont grandi et sont devenus des 
jeunes avec des besoins qui ont évolué. 
Nous avons à cœur de les accompagner 
vers la citoyenneté.
La politique jeunesse est une des prio-
rités de notre mandat avec une hausse 
des moyens budgétaires dédiés de 111 % 
depuis trois ans.

Quels sont ces besoins ?
Pour nous, une politique jeunesse ne se 
résume pas uniquement à l’organisation 
d’évènements, d’activités ou de sorties.
C’est aussi pour les jeunes encourager 
leur autonomie, les soutenir dans leur 
scolarité, les accompagner vers l’inser-
tion et l’emploi, les aider à la recherche 
de formation ou d’orientation, prévenir 
le décrochage scolaire notamment.
Les taux de décrochage scolaire et de 
jeunes sans activité professionnelle 
sont en hausse : ils concernent 58 % 
des Romainvillersois de 15 ans et plus. 
La SIJ peut donc intervenir auprès de ce 
public pour un accompagnement dans 
la poursuite d’études ou une insertion 
dans la vie professionnelle. C’est tout 
l’intérêt de notre labellisation au sein 
du réseau Info Jeunes France.

Que vous apporte la labellisation ?
la labélisation de la SIJ obtenue de-
puis 2014 est en cours de renouvel-
lement pour 6 ans. Cela nous permet 
de bénéficier d’un réseau de parte-
naires spécialisés, de leurs outils et 
de leur savoir-faire : France Travail, 
la Mission locale qui relaient l’inser-
tion avec les entreprises. Mais aussi 
le Centre d’information et d’orienta-
tion, la Maison départementale des 
solidarités, la Maison des services 
publics du Val d’Europe, …
Cette structure information jeunesse si-
tuée dans notre commune est la seule du 
Val d’Europe, à recevoir tous les jeunes 
du territoire. Seuls les dispositifs d’aide 
communale, comme l’aide au BAFA, la 
bourse au permis citoyen ou les chan-
tiers jeunes citoyens sont réservés aux 
jeunes Romainvillersois. La Structure 

 Information Jeunesse a aussi signé des 
partenariats avec le collège des Blés d’Or 
et le lycée de Serris, participe au salon 
de l’emploi de Val d’Europe Agglomé-
ration, à la nuit de l’orientation avec la 
Chambre de commerce et d’industrie, et 
organise des séances de « Job Dating » 
thématiques, des ateliers d’entrepre-
nariat, et un café des parents sur des 
thèmes liés à l’orientation notamment.

Vous envisagez de rendre la SIJ 
plus visible : pour quelles raisons ?
À l’origine, installer la SIJ et la Maison 
des Jeunes dans les mêmes locaux, bou-
levard des Sports, était un choix, pour 
assurer la complémentarité de l’offre 
faite aux jeunes.
Aujourd’hui, la Maison des jeunes se 
développe et se restructure pour mieux 
accueillir deux tranches d’âge : les  
11-15 et les 16-25 ans qui ont des aspi-
rations et des besoins différents. Les  
locaux antérieurement dédiés à la SIJ 
vont donc être adaptés.
Nous avons ainsi l’opportunité de 
mettre à la disposition de la SIJ les 
anciens locaux de la police municipale 
situés boulevard de Romainvilliers. 
Ils seront adaptés et équipés avec la 
collaboration des jeunes dans le cadre 
de chantiers citoyens. Les nouveaux 
locaux seront désormais plus visibles 
et plus accessibles en entrée de ville. v
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Entretien avec Christine Roncin, maire-adjointe aux politiques éducatives et aux ressources humaines :
« La structure information jeunesse (SIJ) emménagera prochainement dans des locaux plus visibles 
et accessibles en entrée de ville »

Un jeune en service civique à la SIJ
Pendant six mois, Wissem, volontaire de 17 ans, aura pour mission de mettre en avant la réussite des jeunes 
au sein de la structure. Il les aidera dans leur travail personnel et les accompagnera dans la construction de 
leur projet professionnel, sous le tutorat de l’informatrice jeunesse.
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Le dossier

Décrocher son premier job est une épreuve à aborder avec zénitude, selon les conseils des pros :
« Le sourire et la motivation sont les plus belles qualités pour pouvoir travailler un été, sur une période souvent intense » 
énonce Ursula, informatrice.
« Être habillé correctement et savoir de quoi on parle avec le recruteur » est aussi essentiel pour un jeune candidat 
romainvillersois au jobdating de Villages Nature.
Jules, assistant aux ressources humaines de l’entreprise, donne quelques conseils avisés aux candidats futurs :  
« Renseignez-vous bien sur les activités et les postes à pourvoir de l’entreprise avant de passer l’entretien. Il ne faut pas  
stresser, présentez-vous avec naturel, comme à un ami. Et faites un CV qui se démarque de vos concurrents sur le même  
poste. Enfin, chez Villages Nature, la motivation et l’appétence pour le tourisme sont essentiels ».

Voir la vidéo « Jobdating »

          Les recettes d’un bon recrutement : l’expérience « Villages Nature »

          Trouver un stage, une alternance, un emploi

         L’éloquence, ou comment développer la confiance :

La SIJ t’aide à trouver des solutions

•  des services : postes informatiques -accès 
à internet – imprimante - reliure

• des documents (classeurs cidj, revues, journaux...)

•  des offres de stages, de jobs, d’emplois, des techniques 
de recherche d’emploi

•  un accueil libre, anonyme, gratuit pour les 15-25 ans : 
entretiens individuels

• des conseils, un accompagnement dans tes démarches

•  des aides au financement : bafa, permis 
de conduire, projets

•  Des animations autour de la 
prévention

•  Un accompagnement à l’élaboration 
d’un projet : création d’une junior 
association

•  une orientation vers des partenaires : 
orientation et formation – social – 
santé – emploi…

Accueil libre, anonyme, gratuit pour les 15-25 ans
Renseignements : 40, boulevard des Sports 
77 700 Bailly-Romainvilliers - 01 60 42 42 69 
bij@bailly-romainvilliers.fr
Accès : ligne 34 arrêt gymnase
La structure est ouverte, avec ou sans rendez-vous :  
lundi, mercredi et vendredi : 10h-12h30 et 13h30-18h30  
mardi et jeudi : 13h30-18h30.

De gauche à droite : Landry responsable des 11-14 ans, Cindy 
coordinatrice jeunesse, Ursula informatrice jeunesse, et Haithem 
responsable des 15-25 ans.
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         L’éloquence, ou comment développer la confiance :

        Prendre la parole en public 

         Faire ses devoirs, réviser ses examens
          Aide aux devoirs : les parents en demande

Ursula, informatrice de la SIJ, le reconnaît : l’aide aux devoirs est 
une demande des parents, et beaucoup moins des collégiens. 
Gratuite, elle se déroule dans des locaux de la SIJ : « c’est calme, les 
devoirs sont vus par un encadrant, étudiant ou service civique, qui 
peut répondre aux questions. Les jeunes disposent ici des annales de 
révisions à jour » décrit l’informatrice. L’action, proposée pendant 
les petites vacances scolaires, pourrait être pérennisée toute  
l’année avec l’arrivée du jeune en service civique.
Spécifique, la révision du brevet des collèges a lieu les mercredis 
avant les épreuves, en mai et juin. Apprendre à concevoir une fiche 
de révision avec une carte mentale, travailler la dictée, échanger des 
techniques de mémorisation ou de gestion du stress sont abordés.
« Après les épreuves, tous les participants se sont retrouvés ici 
pour un goûter. Ils nous ont confié avoir beaucoup apprécié ce soutien. Cela a créé du lien entre eux. Nous avons constaté qu’ils 
s’entraidaient beaucoup » souligne Ursula.
Après plusieurs séances, la SIJ retient la leçon : pour faire venir les jeunes en révision, ne jamais oublier les gâteaux et les bonbons !
Aide aux devoirs : vacances de février – avril – automne.
Révise ton brevet : révision de l’oral le mercredi avant les épreuves, révision de l’écrit les trois mercredis avant épreuves.
Gratuit, sur inscription à la SIJ.

Un oral sans stress, cela se prépare. Pour développer son aisance, rien de mieux que le club d’éloquence !
Animé par Sohan, 22 ans, le club proposera des ateliers en petits groupes chaque après-midi pendant les congés de février.
Pourquoi ce club d’éloquence Sohan ?
« Les aptitudes oratoires s’inscrivent dans les cursus du collège et du lycée et comptent dans le contrôle continu. Cela peut aussi être 
utile pour un entretien d’embauche pour un étudiant » rappelle l’étudiant en psychologie.
Des astuces ?
« L’articulation est importante : parler avec un stylo entre les dents, répéter des phrases 
complexes. Il existe plein d’exercices ! Mais on parle d’abord avec le corps. La posture devant  
un auditoire répond à certaines normes qu’il faut connaître ».
Oui, mais si je suis timide ?
« Tout personne inscrite sera traitée sur le même pied d’égalité quel que soit son niveau. Il n’y  
a pas de jugement. L’objectif, c’est la progression tout en restant soi-même » promet Sohan.
Avec pédagogie et altruisme, celui qui rêve de brûler les planches saura transcender votre 
ado.
Club d’éloquence : du 19 au 23 février de 14h à 18h à la Structure Information Jeunesse. 
Ouvert à tous, gratuit, sur inscription.
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Manuella
« J’ai beaucoup aimé 
animer des ateliers créatifs 
avec les jeunes. Ils étaient 
souriants, heureux d’être là 
et participaient ».

Le dispositif municipal permet d’obtenir une aide de 600 € pour financer le code et le permis.
35 heures de bénévolat sont à effectuer sur des missions proposées par les services municipaux : enfance, 
services techniques, jeunesse, sport, services administratifs.

          L’aide au permis citoyen,
          c’est gagnant-gagnant !

          Passer le permis

          Voir la vidéo 
« Bourse permis citoyen »

Alyan
« J’ai encadré des enfants le samedi matin 
sur des séances de sport. Les propositions 
de travail sont faites par la mairie en 
fonction de nos activités extrascolaires et 
de ce que l’on a envie de faire : il y a plein 
d’autres domaines que le sport. C’est une 
chance d’avoir cette aide pour passer le 
permis, qui est quelque chose d’important 
dans notre vie. »

Kendra
« Pour faire les 35 heures de bénévolat, 
j’ai participé à la fête de la rentrée l’an 
dernier. C’était chouette de parler avec 
les gens, de les accueillir sur le concert. 
J’ai aussi fait de l’aide aux devoirs ».



          Les chantiers jeunes citoyens :

          Comment s’informer sur les actions de la SIJ

         Financer des vacances

         Sij’avais su !

Elles ont lieu toute l’année. Pour suivre l’actualité et les prochains  
rendez-vous proposés par la SIJ, suivez-nous sur les réseaux sociaux :

           @Instagram baillyromainvilliers

           @facebook Jeunes de Bailly-Romainvilliers

Montage de meubles, coups de pinceau, le travail ne manque pas pour 
préparer le futur emménagement de la Structure Information jeunesse 
dans de futurs locaux en entrée de ville.

Ce projet parmi d’autres permettra à treize jeunes âgés de 15 à 18 ans d’acquérir 
des notions de savoir-faire, de savoir être, de travail en équipe ; 
35 heures de travail au service de la collectivité, contre lesquelles ils 
bénéficieront d’une aide de 448 € pour partir en vacances lors d’un séjour 
organisé par la ville.
Dans les services municipaux, les premiers retours sont positifs : un gain 
de temps et une aide appréciable, la transmission de savoirs à des jeunes 
heureux d’apprendre et de rendre service.

         mener un travail ensemble, jusqu’au bout
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CONCOURS

RÉVISIONS

AIDE AUX DEVOIRS

CAFÉ DES PARENTS

ATELIER DE L’ENTREPRENARIAT

JOBDATINGS

CLUB D’ÉLOQUENCE

CHANTIER CITOYEN

BAFA

PERMIS DE CONDUIRE

SANTÉ



Vous avez aimé…
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Les policiers municipaux vous ont offert le café

La commémoration du 11 novembre 1918 et l’au-revoir des marins du remorqueur côtier le Bélier

Le thé dansant country

SAMEDI 30 SEPTEMBRE

La bourse aux jouets

DIMANCHE 26 NOVEMBRE

MERCREDI 4 OCTOBRE

Les réussites citoyennes de la jeunesse

LUNDI 20 NOVEMBRE

s’épanouit

SAMEDI 11 NOVEMBRE
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L’accueil des nouveaux habitants Les médailles du travail rencontrent les premiers jeunes 
signataires des « chantiers citoyens »

L’ouverture de saison à la Ferme Corsange

SAMEDI 18 NOVEMBRE

Le marché des terroirs

SAMEDI 26 NOVEMBRE

SAMEDI 21 OCTOBRE SAMEDI 21 OCTOBRE

Le repas des seniors

MARDI 12 ET MERCREDI 13 DÉCEMBRE

La journée des droits de l’enfant avec expositions 
interactives « non au harcèlement » et « eau, suivez Malika »

20 AU 26 NOVEMBRE



Vous avez aimé…

La féérie et son spectacle pour enfants “Tuiles”

La remise de la collecte 
de jouets du conseil 
municipal des enfants 
et du conseil des sages 
au profit de l’épicerie 
solidaire Oasis 
et du service 
pédiatrique du Grand 
Hôpital de l’est 
francilien à Jossigny

DIMANCHE 17 DÉCEMBRE

s’épanouit

 22 Février 2024

La distribution de livres dans les écoles avec le Père Noël

JEUDI 14 ET VENDREDI 15 DÉCEMBRE

Goûters de Noël des trois écoles par les associations de parents d’élèves.

EN DÉCEMBRE

VENDREDI 15 DÉCEMBRE



Les vœux aux habitants

SAMEDI 13 JANVIER, GYMNASE LILANDRY
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Les festivités de Noël des crèches Saperlipopette et les Ribambelles

VENDREDI 15 DÉCEMBRE

Les temps forts des accueils de loisirs

DU 26 DÉCEMBRE AU 5 JANVIER
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c’est vous

bouche-à-oreilles

Association

Danse et judo,  
activités inclusives
Enca’danse et le judo club du Val d’Europe ouvrent leurs 
activités aux personnes en situation de handicap.

L’association de danse a lancé son 
premier cours de danse adaptée cette 
année. Fréquenté par plusieurs jeunes 
travailleuses handicapées de l’ESAT, le 
cours répond à leurs besoins propres. 
L’échauffement, les tours et les exercices 
se succèdent avec des pratiquantes 
ultra-motivées et impliquées, comme 
le souligne Virginie Blanc-Cardoso, 
présidente d’Enca’Danse. « L’objectif est 
qu’elles prennent plaisir à danser. Laura 
la professeure s’adapte à leur rythme. 
Les évènements de leur journée peuvent 
influer. Mais au-delà du handicap, ce sont 
neuf personnalités qui se révèlent. L’enjeu 
est d’apprendre à bien les connaître, 
comme pour chaque élève » rassure la 
présidente.

Après une première chorégraphie pré-
sentée à leurs parents et tuteurs 
à Noël, le groupe se mêlera aux 
autres élèves pour le gala de fin 
d’année.
Renseignements : Enca’Danse 
www.encadanse.fr  
encadanse77@gmail.com

Le club de judo accueille des enfants en 
situation de handicap depuis plusieurs 
années. Son dirigeant Philippe 
Démarche part d’un principe : « et si 
demain, vous ou votre enfant aviez un 
accident ? La vie continue, et avec de la 
bonne volonté, tout le monde a sa place » 
martèle le judoka.

Seule condition pour accueillir enfants 
et adultes en situation de handicap : 
« nous doublons les professeurs pour pou-
voir bien les encadrer. Nous avons l’habi-
tude. Pour nous, c’est bénéfique, l’am-
biance est souvent à la rigolade ».
Certains enfants et adultes participent 
aux compétitions amicales avec des 
valides, et aux sorties organisées par 
le Judo club. Le directeur d’un établis-
sement spécialisé a ainsi vu évoluer le 

comportement de ses résidents judo-
kas. Une belle victoire pour le judo-
club du Val d’Europe. v

Renseignements : Judoclub  
   du Val d’Europe 

 http://judocmba77.e-monsite.com 
judovaldeurope@gmail.com

Les douaniers  
à Bailly-Romainvilliers
Depuis plusieurs mois, la Direction 
régionale des douanes de Paris-Est 
s’entraîne aux techniques 
professionnelles de contrôle et 
d’interpellation au complexe sportif 
de Lilandry. Les locaux sont mis 
à disposition à titre gratuit : un 
engagement municipal pour soutenir 
les services de sécurité dans leurs 
missions.

Expositions au collège
Le collège les Blés d’Or accueille 
cette année trois expositions du 
mémorial de la Shoah : les génocides 
du XXe siècle, les jeux olympiques (en 
février) et Ginette Kolinka en mars.

La famille Blondé livre ses archives
La famille Blondé a fourni à la 
municipalité un témoignage 
historique précieux. Datant du XVIIe 
et XVIIIe siècles, quelques-uns des 
600 documents d’archives ont été 
présentés en mairie à l’occasion de la 
commémoration du 11 novembre.
Pour la postérité, l’ensemble de ces 
archives a été numérisé par des jeunes 
bénéficiaires de la bourse permis.

École des sports : le basket club 
partenaire
Afin de diversifier la pratique sportive 
au sein de l’École municipale des 
sports, Le Val d’Europe Montévrain 
Basket club met à disposition son 
alternante. L’éducatrice sportive 
renforcera l’encadrement durant 
plusieurs séances sportives.
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Talent

« Les jeunes d’ici ont une top mentalité »
Portrait d’Haithem Dabek, animateur jeunesse depuis 2007 sur la ville.

Tous les jeunes te connaissent à Bailly-Romainvilliers !
Oui depuis très longtemps, je suis là pour tous, et Bailly est 
riche de jeunes qui viennent de tous les milieux culturels et 
sociaux.

C’est quoi être jeune aujourd’hui ?
C’est fonctionner uniquement avec les réseaux sociaux, dans 
l’instant T, pour partager ses émotions. C’est souvent avoir du 
mal avec les horaires ou le travail, car cette génération n’a pas 
forcément besoin d’argent. Mais contrairement à ce que l’on 
entend, ils sont beaucoup dans l’entraide, ils se montrent at-
tentifs aux plus jeunes, et ils sont investis ! Les jeunes d’ici ont 
une top mentalité. Respectueux en majorité, ils sont attachés 
à la ville où ils ont grandi.

C’est quoi être animateur jeunesse ?
C’est du 24 heures sur 24. Je réponds à leurs appels à toute 
heure, car on ne peut pas laisser tomber un jeune quand il a 
besoin d’aide. Au-delà de la profession, on est dans de l’hu-
main, il ne faut négliger personne. Mon rôle est quasiment 
éducatif, je leur explique les conséquences de leurs actes car 
ils agissent souvent avant de réfléchir. Il faut être disponible, 
adopter une posture « inspirante », avoir confiance dans leurs 
capacités, même si parfois certains se perdent. Il n’existe pas 
de recette, c’est du cas par cas.

Tu vis à leur rythme ?
Oui, le matin j’accompagne mes enfants à l’école pour passer 
du temps avec eux et j’ai d’autres activités dans le sport et l’im-
mobilier, pour couper, même si cela reste du relationnel. En-
suite je suis à la Maison Des Jeunes, pour gérer les plannings 
des activités mais surtout faire du lien.

Les parents ont-ils une place à la MDJ ?
Certains parents ont du mal à voir leur enfant grandir. Ils ap-
préhendent la MDJ. Certains viennent avec leurs jeunes pour 
discuter. La confiance s’établit. Nous sommes un peu comme 
un accueil de loisirs, sauf que leur enfant peut venir et partir 
seul. Les parents sont les bienvenus, que ce soit lors des « pas-
serelles » avec les CM2, pour inscrire leur jeune en séjour, ou 
pour parler.

Quel rôle peux-tu jouer dans le « climat » social ?
Quelques jeunes râlent, ils n’ont pas les codes pour parler. Il 
faut leur apprendre à adopter une posture acceptable par des 
adultes pour apaiser le climat.
Je fais beaucoup de médiation, y compris auprès de jeunes 
qui ne sont pas identifiés « à problème ». Lors des violences 
urbaines suite au décès de Nahel, on a calmé le jeu en les met-
tant face aux risques de « mettre le feu ». Le dialogue est hou-
leux mais toujours constructif. Je dois rester ouvert, informé 
de qui fait quoi. Je dois savoir aussi garder les secrets et les 
confidences. Tard le soir en été, je sors à la rencontre de jeunes 
qui ne fréquentent pas tous la MDJ.
L’activité futsal est aussi proposée tous les vendredis soir de 
l’année, et des soirées « hors les murs » sont organisées.
Plus que de l’activité, j’essaye de les amener sur du projet.

Quelles sont tes limites ?
Quand un jeune se confie, je n’ai souvent qu’une version des 
faits. Il faut savoir s’impliquer mais aussi prendre du recul. 
D’autres services prennent le relais quand je ne peux plus  
agir. v
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Infos Mairie

L’Hôtel de Ville est ouvert lundi, mercredi, jeudi et vendredi 
de 9h à 12h30 et de 14h à 17h30, mardi de 9h à 12h30 et de 
15h30 à 17h30, samedi de 9h à 12h (pôle famille  
un samedi sur deux).
Services techniques : 01 60 43 60 58
Service urbanisme : 01 60 43 74 63
Pôle Famille : 01 60 43 74 64 ou 01 60 43 67 54
Mairie de Bailly-Romainvilliers - 51, rue de Paris 
Tél. : 01 60 43 02 51
contact@bailly-romainvilliers.fr
www.bailly-romainvilliers.fr

Permanences du maire
Anne Gbiorczyk vous reçoit le samedi :
De 9h à 11h sur rendez-vous
De 11h à 12h sans rendez-vous.
Contactez le 01 60 43 60 57 
ou contact@bailly-romainvilliers.fr

L’info utile
Newsletter de Bailly : abonnez-vous et recevez  
chaque semaine la Newsletter de Bailly en vous inscrivant 
sur le site www.bailly-romainvilliers.fr
Page Facebook : likez la page « Bailly-Romainvilliers-Mairie » !

NUMÉROS D’URGENCE
Police nationale : 17
Police municipale : 01 60 94 43 25
Pompiers : 18
SAMU : 15
SOS Médecins : 0 825 33 36 15
Grand Hôpital de l’Est Francilien
de Marne-la-Vallée : 01 61 10 61 10
de Meaux : 01 64 35 38 38
Dentistes et médecins de garde : contactez
le commissariat de Chessy 01 60 43 63 00
Vétérinaire : (1-3, rue du Tahuriau) : 01 60 42 06 66

COLLECTES
Ordures ménagères : mardi et vendredi
Tri : vendredi
Déchets verts : mercredi d’avril à novembre
Encombrants : mercredi 20 mars 2024

PROCHAIN CONSEIL MUNICIPAL : 
lundi 26 février 2024 à 19h30  
salle du Conseil en mairie.

MESSES
à l’église de Bailly : vendredi à 18h30
Tél. : 01 60 42 01 15 – paroisse-st-colomban.fr

Tribune Libre

Ces propos sont publiés sous la stricte responsabilité de leurs auteurs et n’engagent aucunement la Mairie de Bailly-Romainvilliers.

Nous vous présentons nos meilleurs 
vœux avec nos pensées particulières 
et attentives aux plus fragiles d’entre 
nous. Que 2024 puisse nous voir vivre 
dans la concorde, le dialogue et les 
échanges constructifs.
Le projet des Studios de Bailly en est 
une formidable illustration. Vous avez 
été très nombreux à vous informer et 
à débattre lors de la phase de concer-
tation préalable.
Cet exercice essentiel de démocratie 
piloté par les garantes de la Commis-
sion nationale du débat public va per-
mettre de faire avancer le projet. Nos 
contributions communes vont main-
tenant être reprises dans un bilan qui 
fera la synthèse des échanges inter-
venus. Vous y retrouverez les vôtres.
Tout au long de cette concertation, 
vous nous avez demandé de rester 
tout particulièrement attentifs aux 
enjeux environnementaux et patrimo-
niaux et notamment à notre hameau :
nous y mettrons toute notre énergie.
Le maintien de notre cadre de vie ne 
sera jamais une option : nous nous y 
engageons.

Quand on « Vœux » on peut ! Il reste 
deux exercices budgétaires pour en-
core lancer des projets ;
L’équipe 100 % pour Bailly aimerait y 
croire. Pour 2024, nous souhaitons à 
chaque Romainvillersois, la santé, le 
bonheur, de jolis moments, des pro-
jets et finalement, nous souhaitons la 
même chose à notre ville. Un regard 
attentif à son devenir avant l’arrivée 
du projet cinématographique, des 
politiques fortes, une attention por-
tée à environnement, une dynamique 
(inter)communale au rendez-vous, 
un programme d’investissements 
ambitieux et les promesses faites, 
honorées. En cette année où tous 
les regards vont être braqués sur 
la France, ne serait-il pas opportun 
d’être exemplaires, de porter des 
ambitions modernes et de valoriser 
le vivre ensemble ? De mettre nos va-
leurs citoyennes en exergue et de les 
incarner ?
Nous espérons que cette année ne 
soit pas une nouvelle année de ges-
tion et sans projet d’envergure. Chers 
voisins, que le plaisir de vivre à Bailly 
Romainvilliers soit !

Une équipe 100 % pour Bailly

Scénario Catastrophe ?
Le projet Les Studios de Bailly 
condamnait le Hameau, berceau de 
notre ville. Notre action et celle des 
membres de Pour que vive Bailly ont 
largement contribué à l’amendement 
du projet : la rue du Poncelet ne sera 
pas privatisée, la ferme du donjon et 
les maisons en bordure ouest sont 
sauvées. Elles étaient déterminantes 
au maintien d’un front bâti rue du 
Poncelet, essentiel pour que Bailly et 
son passé historique et humain per-
durent. Nous devons toutefois restés 
mobilisés -habitants et élus-, pour 
que le projet Cinopia, qui pourrait 
être positif pour notre commune, ne 
se transforme pas en scénario catas-
trophe. Je proposerai une motion au 
vote du Conseil du 26 février allant 
dans ce sens. Le danger essentiel 
peut venir de l’Epafrance pour qui 
les mots histoire, humain, qualité, ne 
méritent pas de majuscule contrai-
rement à Profit. Les sommes en jeu 
sont pourtant minimes face aux 500 
millions d’investissement du projet. 
Restons vigilants.

Bailly pour tous

Tribune majoritaire Tribunes de l’opposition

DÉMARCHEURS À DOMICILE

Information

Un doute ? Contactez la police municipale 
au 01 60 94 43 25

Sur autorisation 
municipale 
uniquement !
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Studios de Bailly : les suites de la concertation
Urbanisme

La concertation préalable menée sous l’égide de la Commission nationale de débat public vient 
de s’achever le 28 janvier. D’autres phases permettront encore aux habitants et acteurs locaux de 
s’exprimer sur le projet.

À l’issue de la concertation, les garantes rédigent, dans le délai d’un mois, un bilan portant évaluation sur le déroulement de la concer-
tation en précisant les arguments exprimés et les réponses des maîtres d’ouvrage aux questions posées en réunion publique, par écrit, 
ou par voie dématérialisée.
Il comporte des recommandations. Il sera publié sur le site du projet et celui de la CNDP.
Les expressions recueillies lors de la concertation contribuent à éclairer les maîtres d’ouvrage sur les suites à donner au projet, notam-
ment sur ses caractéristiques, sa mise en œuvre et les mesures d’accompagnement et de suivi de ses effets.
Ces derniers rédigeront alors un document qui présente les enseignements tirés lors de la concertation et la manière dont ils en tien-
dront compte dans la suite du projet s’il se poursuit. Les enseignements des maîtres d’ouvrage seront rendus publics dans les deux 
mois qui suivent la publication du bilan des garants. Le bilan des garantes et les enseignements des maîtres d’ouvrage seront versés 
au dossier d’enquête publique.
Retrouvez toutes les informations sur www.studiosdebailly.fr

Il consiste à créer un complexe de studios 
de cinéma sur la commune  
de Bailly-Romainvilliers, sur une emprise 
d’environ 34,4 hectares, actuellement  
propriété d’EpaFrance.
Le projet est porté par Cinopia, 
subventionnable par le Centre national  
du cinéma 
Cinopia réaliserait :
• une dizaine de plateaux modulables
•  des « Laboratoires du Futur », espaces 

dédiés à la recherche et au développement 
des technologies du cinéma

•  Des backlots (espaces extérieurs 
de tournage)

•  Des espaces de restauration et services
• Un bassin d’eaux pluviales
•  Une recyclerie et des serres au sein  

de la Ferme du donjon
L’EPAFrance aménagerait 
les abords du site :
•  requalification du parvis de l’Église 

Notre-Dame de l’Assomption,
•  préservation et consolidation 

du patrimoine naturel et bâti
•  réalisation d’une promenade plantée, 

voie piétonne et/ou cyclable aménagée, 
le long de la rue du Poncelet existante 
et conservée, avec des espaces verts 
et de la végétation

Coût global du projet : estimé 
à 500 millions d’euros HT

Calendrier du projet

1er semestre 2024
Études permis de construire

Élaboration des dossiers
de procédures 

environnementales

2e semestre 2024 et 1er semestre 2025
Dépôt et instruction des dossiers réglementaires
et des autorisations environnementales
(y compris phase d’enquête publique)

Du 27 novembre 2023
au 28 janvier 2024
Concertation préalable

2025
Démarrage des travaux 2027

Livraison des studios

Concertation continue

Calendrier du projet

1er semestre 2024
Études permis de construire

Élaboration des dossiers
de procédures 

environnementales

2e semestre 2024 et 1er semestre 2025
Dépôt et instruction des dossiers réglementaires
et des autorisations environnementales
(y compris phase d’enquête publique)

Du 27 novembre 2023
au 28 janvier 2024
Concertation préalable

2025
Démarrage des travaux 2027

Livraison des studios

Concertation continue

Le projet « Studios de Bailly »

LILANDRY : APPORT DE TERRES FIN 2024
La plaine de Lilandry est appelée à être développée à horizon 2040.
Dans un souci de préservation de l’environnement, la commune a l’opportunité de bénéficier de la réception de terres valeuropéennes dès 2024 
dans le cadre du projet d’aménagement du futur parc paysager.
La commission préfectorale d’étude de sureté et de sécurité publique du 9 janvier 2024 a formulé un avis favorable sur ce projet.




